

TAREA 6

Miguel García Barjollo

Comentario: ¿Por qué la Pregunta de Enfoque?

Suponemos que ya conocemos bien los mapas conceptuales, es hora de tratar la Pregunta de Enfoque. La Pregunta de Enfoque sirve para delinear el contexto del mapa, es una pregunta que especifica el problema o asunto que resuelve el mapa.

Realizar una Pregunta de Enfoque y contestarla no significa que el mapa esté concluido, también es importante conocer realmente el significado de cada concepto. A pesar de la poca investigación que hay sobre preguntas durante la construcción del mapa, aparece la “pregunta pedagógica” (Chacón, 2006) como instrumento de mediación.

Se propone que a través de la pregunta de enfoque apropiada se podría conseguir el pensamiento dinámico requerido en la construcción de mapas conceptuales. También, para fomentar el pensamiento dinámico recomiendan tres estrategias: mapas cíclicos, una pregunta de enfoque dinámica y un concepto raíz cuantificado. Esta recomendación de un mapa más dinámico, no quiere decir que los mapas conceptuales declarativos no sirvan, si no que no debemos quedarnos en la construcción del mapa y dar un paso adelante hacia mapas más explicativos.

Aún debemos aprender más sobre estrategias que nos ayuden a mejorar las posibilidades que los mapas conceptuales nos ofrecen, con el objetivo de lograr un pensamiento dinámico y un aprendizaje significativo. CmapTools es una buena herramienta que nos puede ayudar a conseguirlo.